

Un stage pour apprendre à mieux respecter la nature du cheval

« Attention, dos bien droit ! » Du coin de l'œil, Albert Vorn capte tous les défauts de ses stagiaires. Des cavaliers professionnels auxquels l'Association départementale des éleveurs de chevaux de sport du Pin (Adep) a proposé un stage d'équitation-saut d'obstacles avec le champion olympique hollandais (titré en 2000 à Sydney) au haras du Pin.

Par petits groupes, il entend donner quelques astuces aux cavaliers pour mieux travailler, dans le respect de leurs chevaux. « La meilleure méthode est celle qui ne va pas contre la nature du cheval, et qui le fait souffrir le moins possible, explique Albert Vorn. L'homme est tenté de dominer l'autre par la force physique, ici aussi. La question est : comment réussir sans guerre. La plus grande erreur est de mettre le cheval dans un moule qui n'est pas naturel, comme lui tirer sans cesse la tête vers le bas... »

Et à trop forcer, les blessures s'accumulent, selon lui. « Depuis que je



Par séances de 90 minutes, une quinzaine de stagiaires ont eu deux journées de cours au haras du Pin, la semaine dernière, pour améliorer leur attitude sur le cheval, lors d'épreuves de saut d'obstacles.

monte ainsi, j'ai réduit de 90 % mes frais vétérinaires. » Il conclut que « respecter un cheval, ce n'est pas

lui donner un sucre, mais le monter le mieux possible, en fonction de sa morphologie. »